

**DIRECTORA-FUNDADORA**

Olga de Juambelz y Horcasitas

**EDITOR**

Yohan Uribe Jiménez

**COEDITOR**

Iván Hernández Benítez

**COEDITORA DE FOTOGRAFÍA**

Aída Moya Ruelas

**COEDITORA GRÁFICA**

Melina Esquivel Trasfi

 facebook.com/RevistaSigloNuevo

 @Siglo\_Nuevo

 siglonuevo@elsiglodetorreon.com.mx
**COLABORADORES**

Adalberto Méndez / Adela Celorio

Angélica López Gándara

Antonio Álvarez Mesta

Cecilia Lavalle

Fabio Pérez Vázquez

Fidencio Treviño / Gaby Vargas

Marcela Pámanes

Minerva Turriza / Saúl Rosales

Sergio Sarmiento

Vicente Vasquez

**PUBLICIDAD TORREÓN:**

Gustavo Torres

Tel: (871) 759-12-00 Ext. 1208

**PUBLICIDAD DURANGO:**

Jorge Galaviz Tel: (618) 813-70-44

**El Siglo de Torreón**

PERIÓDICO REGIONAL DEFENSOR DE LA COMUNIDAD

Apdo. Postal 19 Torreón, Coahuila

Tel/Fax: (871) 759-12-00 Ext. 1169

<http://www.elsiglodetorreon.com.mx>**EL SIGLO**

DE DURANGO

TRADICIÓN Y VERDAD

Hidalgo 419 Sur, Durango, Dgo.

Tel: (618) 813-70-80, 813-70-81

Fax: (618) 812-50-50 y 812-50-58

<http://www.elsiglodedurango.com.mx>**Celsa Impresos**

PREPrensa e Impresión

Calle Cuencamé #108 Parque Industrial

Gómez Palacio, Dgo. CP 35070.

Tel: 871-159-1135 / 1136

Siglo Nuevo es una publicación catorcenal de Cia. Editora de La Laguna, S.A. de C.V. Tiene una circulación de 50 mil ejemplares verificados, distribuidos en los tiros completos de los diarios El Siglo de Torreón y El Siglo de Durango. La reproducción total o parcial del material publicado está estrictamente prohibida. Los editores declinan cualquier responsabilidad sobre la veracidad y legitimidad de los mensajes contenidos en los anuncios. El contenido de los artículos y notas periodísticas es responsabilidad de su autor.

Certificado de Reserva de Derecho al Uso Exclusivo del Título otorgado por la Dirección de Reservas del Instituto Nacional de Derecho de Autor 04 - 2016 - 070609063700 - 102.



Foto: AP

Saberse superior a otro es una idea que le ha costado a la humanidad no poca sangre, mucho dolor y destrucción. Por alguna razón, no podemos dejar de hacerlo. La discriminación, o un mecanismo parecido a lo que entendemos hoy día como tal, se ha mantenido junto a los seres racionales de este planeta desde la Antigüedad, con sus prácticas esclavistas, el sobajamiento de las mujeres o el desprecio hacia los extranjeros.

Si abrimos el expediente de la Edad Media encontraremos creencias y prácticas supremacistas que hallaron terreno igual de fértil en los siglos posteriores. Un poco más allá, en el siglo XV, en España, ya se hablaba de una “limpieza de sangre”.

Desde el siglo pasado el ímpetu supremacista demostró que los malos hábitos también saben cuidarse, rodearse de armamento, construirse un corpus teórico y vestirse de blanco.

El temible Ku Klux Klan, por ejemplo, pudo actuar a sus anchas hasta bien entrado el siglo XX, y

ya en la centuria en curso, los simpatizantes de esa forma de pensar siguen causando encendidas polémicas, más desde que tienen en el presidente estadounidense Donald Trump a un aliado.

Como ejemplo más logrado de la desgracia fundada en el supremacismo se mantiene la base de la ideología nacionalsocialista en la Alemania nazi: la superioridad de la “raza aria”.

En América Latina algo sabemos de violencias contra aquellos que no poseen las características propias de los individuos dignos de respeto. En México, por ejemplo, en materia racial el 55 por ciento de la población reconoce que se insulta a la gente por el color de su piel y un 23 por ciento manifiesta que no viviría con alguien de otra raza.

En esta edición de *Siglo* nuevo lo invitamos a conocer un poco más sobre el supremacismo, sus expresiones históricas y actualidad.

Como siempre, agradecemos a nuestros lectores su preferencia y les pedimos hacernos llegar sus comentarios y sugerencias a través de las redes sociales de la revista.